

# Los Noticieros de TV Juegan un Papel Importante, Dice María Victoria Llamas

Por Arturo GOMEZ SALGADO

María Victoria Llamas, brillante comentarista de uno de los principales noticieros de la capital, habla a EL NACIONAL de la labor de los medios de información, de la situación actual de la mujer en el trabajo y de su carrera profesional.

—¿Se puede establecer una desventaja entre el periodismo televisivo y el escrito?

—En realidad no se puede establecer una comparación para definir cuál es mejor o peor; considero que los dos llevan a cabo una labor muy importante que es la de informar a la opinión pública de los acontecimientos que se suscitan en nuestro país y en el mundo entero. Lo que sí se puede establecer es que en los noticieros la información es sintetizada a su mínima expresión para lograr en un lapso bastante reducido cubrir las noticias nacionales e internacionales, por el contrario, en la in-

formación escrita se puede hablar de una cierta ventaja en donde el informado puede releer la noticia e incluso, conservarla.

—¿Qué aceptación tienen los noticieros en México?

—Hay gente para todo; mucha gente gusta de leer los periódicos y ver los noticieros; por lo mismo no se podría definir que el público tenga predilección por tal o cual medio; creo que todo es cuestión de gustos.

—¿Qué importancia tienen los noticieros en la vida de un país?

—Sin duda, juegan un factor muy importante, cumpliendo con una función vital que es la de mantener informada a la opinión pública, además otra de las funciones primordiales que cumplen es la de proyectar sucesos de importancia ya sean políticos, culturales o deportivos.

—¿Considera que hacen falta medios de información en nuestro país?

—Los noticieros cubren la mayor parte del día, es decir, los hay en la mañana, en la tarde y en la noche, dando a conocer las noticias de último momento. De la información escrita no puedo decir que hagan falta más periódicos, pero considero que mientras más haya en circulación, la gente podrá seleccionar cuál es de mayor contenido informativo y así estará mejor informada.

María Victoria Llamas, quien ofreció varias conferencias en la ciudad de Guadalajara, fungiendo como vocal de actividades culturales del Año Internacional de la Mujer en 1975, expresó al respecto que en un año no es posible cambiar las actitudes que las mujeres conservan desde hace dos mil años; argumentando que lo que se necesita es que se tome conciencia de las condiciones de la mujer que ha sido relegada a un segundo término ya sea económico o social.

Como ejemplo mencionó que a una mujer que posee las mismas capacidades intelectuales o más que el hombre, por el sólo hecho de pertenecer al sexo femenino percibe un sueldo más

bajo, argumentándole que ella no va a sostener a una familia y añadió: "Esto es malo porque en México hay un 40 por ciento de madres solteras que sostienen a sus hijos, además muchas de las ocasiones el padre se enferma y la mujer se ve en la necesidad de cubrir los gastos familiares o en otros casos contribuye a los ingresos de la casa".

La comentarista, quien empezó a trabajar a la edad de 18 años en Nueva York —donde residió tres años—, en la empresa Hays and Row, como revisora de publicaciones universitarias y posteriormente, en Guadalajara, mostró gratos recuerdos fotográficos de su visita a la Unión Americana donde acudió becada por la Asociación de Mujeres Norteamericanas de Radio y Televisión, para realizar estudios de técnicas de producción de la radio y la televisión, junto con otras compañeras de los países de Yugoslavia, Marruecos, Jamaica, Nigeria, Bahamas, Singapur y Polonia.

Entre sus diversas actividades en el medio periodístico, María Victoria Llamas quien domina varios idiomas, fue llamada a Estados Unidos como la única representante de habla hispana para conducir un programa de televisión a base de entrevistas denominado "Salud Mental", además de ser una excelente conductora es también una excelente exponente del arte de la poesía, arte que ha manifestado por medio de su libro editado en 1968 con el título "Esta Voz".

María Victoria Llamas está casada con el abogado Richard Seid y es madre de dos hijos: Alan Rafael de seis años y Marivi de 13 años de edad.

Finalmente, dijo que "es para mí una gran satisfacción saber que mi profesión sirve para ayudar a los demás, ya sea informando o pidiendo ayuda por medio de mis reportajes, que escribo desde hace aproximadamente seis meses; María Victoria se presenta junto con Esmeralda Revna en el noticiero que conduce Ricardo Rocha.